
ПРИЗВАНИЕ  Когда педагогика – не просто любимая работа

ШКОЛА ТАТЬЯНЫ ШКОЛЬНИКОВОЙ
В ее душе Осетия – навсегда 
Родители Татьяны 
ШКОЛЬНИКОВОЙ были 
фронтовиками. После 
войны они обосновались 
во Владикавказе, отец 
был кадровым военным, 
окончил академию. 

Татьяна БАЙБАРОДОВА,
фото автора

Образованные, интеллигент-
ные люди, они и в своих детях 
воспитывали тягу к образованию, 
любовь к горному краю, в котором 
оказались волей судьбы, и его 
людям. И когда родители решили 
переехать в другой регион, Татья-
на осталась в Осетии, где все ей 
стало родным и близким…

Татьяна Школьникова недолго 
выбирала профессию: она еще 
ученицей твердо решила, что ста-
нет учителем английского языка 
– предмета, который ей нравился 
больше остальных. Поступила на 
факультет иностранных языков 
Северо-Осетинского педагогиче-
ского института, окончила его с 
отличием. Молодая учительница 
английского языка по распреде-
лению попала в школу № 35, и 
дальше все сложилось как в из-
вестном журналистском штампе: 
в ее трудовой книжке есть толь-
ко две записи, и обе связаны с 
этой школой. Татьяне Михайловне 
сразу же предложили классное 
руководство в седьмом классе. 
Именно этот класс стал особен-
ным в ее трудовой биографии: 
шесть учеников пошли по стопам 
любимого учителя, стали извест-
ными педагогами. Среди них Бо-
рис Лагкуев, Алина Цомартова, 
Елена Иоаниди…

Педагогика стала для Т.М. 
Школьниковой не просто люби-
мой работой – призванием. Она 
преподавала английский язык в 
школе и одновременно  в СКГМИ, 
но главным предназначением учи-
теля всегда считала воспитание 
учеников. «Учитель, воспитай 
ученика, чтоб было, у кого потом 

учиться» – эта стихотворная стро-
ка поэта Бориса Левина стала ее 
профессиональным кредо. Татья-
на Михайловна, всей душой любя 
природу и красоты родного края, 
хорошо знала все достопримеча-
тельности Владикавказа и горной 
Осетии. Для нее было очень важно 
поделиться своими знаниями и 

любовью с учениками и гостями 
республики. К тому же в те годы в 
школе уделялось особое внимание 
краеведению. Поэтому она окон-
чила курсы экскурсоводов при 
Владикавказском бюро путеше-
ствий и экскурсий. Походы в горы, 
по красивейшим местам Осетии, 
экскурсии по объектам культурно-

го наследия Татьяна Школьникова 
проводила для своих учеников, ту-
ристов, друзей и просто знакомых. 
Примечательно, что эти экскурсии 
она вела не только на русском, 
но и на английском языке. И это 
желание донести до жителей и 
гостей Осетии ее  неповторимую 
красоту живет в ней и поныне.

В 1981 году учитель высшей 
категории Т.М. Школьникова по-
лучила звание учителя-методиста 
английского языка. Работая в 
школе, Татьяна Михайловна ру-
ководила дипломными работами 
и педагогической практикой в 
школе студентов факультета ино-
странных языков  СОГУ. В 1988 
году ей было присвоено звание 
«Заслуженный учитель Россий-
ской Федерации». Она активно 
участвовала в образовательных 
конкурсах, в том числе между-
народных, стала лауреатом рос-
сийско-американского конкурса 
АСПРЯЛ/АКСЕЛС.

Татьяна Михайловна дала бле-
стящее образование своей един-
ственной дочери, Александре, 
которая сегодня юрист и пред-
приниматель. Внук тоже по обра-
зованию юрист, после окончания 
Академии госслужбы работает 
в Сибири. Двадцать лет назад 
семья Татьяны Михайловны пере-
ехала на постоянное место жи-
тельства в Ростов. Но все это 
время сердцем и душой она в 
Осетии, с людьми, которые ста-
ли ее второй семьей. Это семьи 
Цагараевых и Тотровых из Ар-
дона. В юности она жила в одном 
подъезде многоэтажного дома  
во Владикавказе с Фатимой и ее 
мамой, с которыми подружилась, 
как оказалось, на всю жизнь. Со 
временем дружба переросла в 
нечто большее – в теплые, добрые 
и искренние отношения, которые 
связывают Татьяну Михайловну 
и ее дочь Александру с супругами 
Тотровыми – Светланой и Влади-
миром. Светлана – дочь Фатимы, 
соседки и подруги молодости Та-
тьяны Школьниковой. Все двад-
цать лет три семьи – как одна 
делят радости и заботы, помога-
ют друг другу и поддерживают, 
стараются видеться как можно 
чаще. Вот и теперь, в конце марта, 
Татьяна Михайловна  приехала с 
дочерью в Ардон, к Цагараевым 
и Тотровым, чтобы вместе с ними 
отпраздновать свой 80-летний 
юбилей. 

(Окончание на 3-й стр.)
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поколение детей 
войны
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По прогнозам Gismeteo, 1 апреля 
по республике ожидается облачная 

погода, небольшой дождь. Температура 
воздуха от 9 до 19 градусов тепла. 85.50 92.43 +2,77+1,81

КУРСЫ ВАЛЮТ

 ♦ «В НОВОМ ФОРМАТЕ». В преддверии Дня По-
беды жители Северной Осетии имеют уникальную 
возможность оформить портрет своего ветерана 
в праздничном формате через Интернет. На сайте 
Бессмертного полка России доступен удобный 
онлайн-конструктор, который позволяет модели-
ровать макет в реальном времени. Завершенный 
вариант можно сразу распечатать или сохранить 
и затем напечатать в любом фотосалоне. В этом 
году традиционное шествие принимает новые 
формы: портреты героев можно будет размещать 
не только на плакатах, но и на автомобилях или 
даже одежде, что придает мероприятию свежий 
и современный вид

 ♦ МЫ ПОМНИМ, МЫ ЧТИМ. В Ирафском районе 
идет работа над обновлением памятника жителям 
из Ахсарисара и Калуха – участникам Великой От-
ечественной войны. Из двух населенных пунктов 
на фронт отправился 121 человек, 70 из них не 
вернулись. Монумент был установлен в 1975 году 
благодаря стараниям главы села Анфисы Текое-
вой и скульптора Чермена Дзанагова. Со време-
нем памятник пришел в упадок, местные власти 
обратились за помощью к районной администрации 
с просьбой выделить средства  для его восстанов-
ления. Финансовую помощь также оказали Мурат 
Дзидзоев и Альберт Кожиев. Заменили старую 
плитку на декоративный кирпич, установили новую 
плиту и конструкцию, где будут увековечены  имена 
тех, кто не вернулся с фронта. 

 ♦ СОВРЕМЕННЫЕ ДОРОГИ. В 2025 году на мо-
дернизацию дорожной инфраструктуры Северной 
Осетии будет выделено 5,1 миллиарда рублей. 
Из этой суммы более 2 миллиардов поступит из 
федерального бюджета. В планах завершить 
реконструкцию моста в объезд села Ногир, а 
также отремонтировать дорогу Транскам – В. 
Згид – Мацута и еще ряд объектов. Пресс-служба 
главы и правительства республики сообщает, что 
в прошлом году в рамках развития дорожной сети 
были профинансированы более 80 мероприятий.

 ♦ РЕМОНТ НЕ МЕШАЕТ. Во Владикавказе в 
этом году будут отремонтированы 13 школ и один 
детский сад в рамках национальных проектов «Мо-
лодежь и дети» и «Семья». В 11 городских школах 
стартовал второй этап капитального ремонта, 
который продолжится два года. В минувшем году 
обновили электросистемы, установили новые си-
стемы водоснабжения, отопления и канализации. 
Некоторые учебные заведения также получили 
новые фасады и блоки питания. На втором этапе в 
ряде школ обновят кровлю, межэтажные перекры-
тия, полы, окна и двери, а также проведут ремонт 
фундамента и цоколя.

 ♦ ПОЛЕТИМ! С июня Международный аэропорт 
«Владикавказ» начнет осуществление рейсов в 
Сочи и Анталью. Перевозить пассажиров будут 
авиакомпании «Ред Вингс» и «Победа». Как со-
общает пресс-служба аэропорта, он уже перешел 
на весенне-летнее расписание, которое будет 
действовать с 30 марта по 26 октября.

Пульс республикиПульс республики

«Баварская» 
закалка и высокий 
профессионализм

В следующем
номере:

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу по 
контракту осуществляют набор граждан, желаю-
щих заключить контракт на прохождение военной 
службы в Вооруженных силах Российской Феде-
рации. Рассматриваются граждане в возрасте от 
18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психоневро-
логическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по месту 
жительства или пункт отбора на военную службу 
по контракту. Телефоны для справок: 8 (8672) 
25-68-92, 8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна растущая, 12,5%
Восход – 7:00
Заход – 22:44

Долгота дня: 12:44
Восход – 5:43
Заход – 18:27

Мы – россияне!

ВОПРОС ДНЯ

Что для вас значит имя Коста?
Борис ХОЗИЕВ, председатель Союза писате-

лей РСО–А:
– День памяти Коста Хетагурова – для каждого 

из нас священный день. Тогда будто сама судьба 
не верила, что ушел из жизни такой выдающийся 
человек. Коста Хетагуров является не только 
основоположником осетинской художественной 
литературы и литературного языка, но и осново-
положником осетинского национального само-
сознания, потому что он пробудил национальное 
самосознание осетин. Кто-то уходил в другие 
страны: Америку, Турцию. Но после выхода его 
книги «Осетинская лира» этот позорный процесс 
прекратился, и осетины осознали себя цивили-
зованным современным народом, и за это мы 
особенно должны быть благодарны нашему гени-
альному поэту. 

Союз писателей в последние годы приложил 
много усилий для того чтобы творчество Коста 
было распространено не только у нас в стране, 
но и по всему миру. Мы поставили перед собой 
задачу, чтобы Коста Хетагуров был переведен на 
все официальные языки ООН. Переводы уже есть 
на французском, английском, русском, осталось 
еще 3 языка. На немецком уже скоро появится, мы 
работаем над этим. Также совместно с иранским 
центром СОГУ готовим перевод произведений 
Хетагурова на персидский язык.

Арсен  ГИОЕВ, советник директора СОШ 
с. Коста Ардонского района: 

– Для меня и для всех жителей нашего селения 
Коста Леванович Хетагуров – не просто имя, ко-
торое мы знаем с детства. Это основоположник 
осетинской литературы, чьи произведения мы 
изучали в школе. Это ему принадлежат слова, 
известные во многих  странах: «Весь мир – мой 
храм…». Я уверен, что в Осетии не найти человека, 
который не смог бы прочитать на память хотя бы 
одно стихотворение Коста. А еще наше селение 
носит его имя, и это – предмет нашей особой 
гордости.

Георгий ГОБАЕВ, писатель, сценарист:
– Имя Коста значит для меня имя гения, причаст-

ность к которому наполняет гордостью каждого его 
земляка, даже того, кто знает из его творчества 
только «Гино Гино Гис». Это не просто имя, это 
символ нашей культуры, нашей истории и нашей 
идентичности.

Юрий ТЕДЕЕВ, юрист:
– У осетин богатая фольклорно-поэтическая 

традиция. Но когда наступают новые времена, 
появляются проблемы, которые требуют переос-
мысления, и сделать это в рамках фольклора ока-
зывается невозможно. Коста Хетагуров переводит 
устную традицию в письменную, создает литерату-
ру, наполняет язык новыми смыслами, делает его 
соответствующим новой эпохе. Он не придумывал 
новые слова и конструкции, но смог найти миро-
воззренческую платформу, которая обеспечила 
этот переход. Смог и традицию, и культуру нового 
времени привести к общему знаменателю.

Альбина ГУБАЙДУЛИНА, ветеран ветеринар-
ной службы республики:

– Поэтический сборник  «Ирон фæндыр» («Осе-
тинская лира»), вышедший во Владикавказе, за-
фиксировал рождение осетинской литературы. Но 
не продлил жизнь автора: вернувшись из ссылки, 
Коста Хетагуров тяжело заболел и рано скончался 
– это случилось в селе Георгиевско-Осетинском, 
основанном его отцом.  Поэт не выстроил дома, не 
создал семьи, но основал литературу и литератур-
ный язык. Благодарный народ помнит: село Геор-
гиевско-Осетинское в Карачаево-Черкесии носит 
имя Коста Хетагурова. Его именем названы улицы 
в разных городах: Херсоне и Очакове, Ставрополе 
и Пятигорске, Кривом Роге. Его имя носят театр в 
Цхинвале, университет во Владикавказе и село в 
Южной Осетии.  В центре Владикавказа работает 
Дом-музей Хетагурова и Государственная премия 
Осетии в области литературы и искусства носит 
его имя. А памятники Коста Хетагурову стоят не 
только в Осетии, но и в Санкт-Петербурге и Пяти-

горске, Кисловодске и Ставрополе, болгарском 
Кырджали и британском Лондоне.

 Все это говорит о признании таланта поэта, 
значимости его личности.

Регина ЯНБУХТИНА, председатель правле-
ния национально-культурной автономии татар 
г. Владикавказа «Берлек»:

– Имя Коста для меня, как и для каждого жителя 
Осетии, неразрывно связано с величием духа, без-
граничной любовью к своему народу и непревзой-
денным талантом. Коста Хетагуров – это не просто 
поэт, художник и публицист, это совесть народа, 
его голос, отразивший всю глубину осетинской 
души. Его произведения – это наследие, которое 
мы бережно храним и передаем из поколения в 
поколение. Они учат нас добру, справедливости, 
любви к родной земле и уважению к своим корням. 
В день памяти Коста мы вспоминаем не только его 
творчество, но и его гражданскую позицию, его 
бескорыстное служение народу. И для меня как 
представителя татарской общины, живущей в брат-
стве и согласии с осетинским народом, Коста – это 
символ единства и взаимопонимания, пример вы-
сокой нравственности и подлинного патриотизма.

Тамерлан ВАТАЕВ, председатель «Осетин-
ского культурно-просветительского общества 
«Алания» в г. Ставрополе:

– Наш центр каждый год в день рождения и день 
памяти великого Коста Хетагурова непременно 
организовывает возложение цветов к памятнику 
поэту. Благо, в Ставрополе сохранился дом, где он 
проживал, здесь есть улица, носящая имя поэта, и 
памятник, а главное, люди, которые не забывают 
о нем. И, пользуясь возможностью, хочу поблаго-
дарить руководство края и города за внимание к 
памяти поэта, нашего земляка и к его творческому 
наследию. Мы всегда с детьми и студентами по-
сещаем памятник, встречаемся с руководителем 
музея, который проводит для нас экскурсию. По-
сле возложения цветов,  дети читают стихи Коста.

(Материал по теме – на 3-й стр.)

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
Для правильной работы цифровых 
сервисов на выборах в Единый 
день голосования необходимо 
актуализировать сведения об 
избирателях 

Рекомендации 
и проекты 
В селении Октябрьском Пригородного 
района прошло заседание правления 
Совета муниципальных образований 
РСО–А. В мероприятии приняла участие 
Полномочный представитель Главы 
Северной Осетии в совете Марина ПЛИЕВА. 

В. СЕВЕРНАЯ 

На заседании обсудили вопросы развития местного само-
управления, среди которых – приведение уставов муници-
пальных образований в соответствие с требованиями законо-
дательства, актуализация сведений об избирателях, работа 
по выявлению правообладателей объектов недвижимости, 
размещение участковых пунктов полиции в населенных пун-
ктах и другие.

Председатель Избирательной комиссии РСО–А Жанна 
Моргоева отметила важность подготовки к использованию 
дистанционного электронного голосования на выборах в Еди-
ный день голосования 14 сентября 2025 года. Для правильной 
работы цифровых сервисов требуется корректность сведений, 
содержащихся в Регистре избирателей. В этой связи главам 
районных администраций было рекомендовано во взаимодей-
ствии с Управлением по вопросам миграции МВД по РСО–А 
провести актуализацию сведений об избирателях для после-
дующей передачи в Избирательную комиссию. 

(Окончание на 2-й стр.)

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 
РЕСПУБЛИКИ

Â íîâîì 
èíôîðìàöèîííîì 
ôîðìàòå
Вчера состоялось 
еженедельное рабочее 
совещание главы 
республики Сергея 
МЕНЯЙЛО с членами 
правительства 
под руководством 
Бориса ДЖАНАЕВА, 
представителями 
руководства МВД, 
МЧС и районов. В 
совещании принял 
участие председатель 
парламента Таймураз 
ТУСКАЕВ.

Всеволод РЯЗАНОВ 

Àïïàðàòíîå ñîâåùàíèå
Основными вопросами стали 

подготовка планов развития гор-
ных сел и многоквартирных домов 
к новому отопительному сезону, 
усиление контроля использования 
земель, находящихся в пользова-
нии граждан.

В соответствии с докладом заме-
стителя председателя правитель-
ства Ирбека Томаева, ситуация в 
республике на минувшей неделе 
оставалась спокойной. Поступил 
один ложный звонок о минировании 
социального объекта. Зарегистри-
ровано 177 преступлений, 83 ДТП, 
в которых пострадали 19 человек, 
и 17 пожаров без пострадавших. 

Глава республики поставил ру-
ководству МЧС задачу провести 
масштабное информирование на-
селения о мерах противопожарной 
безопасности.

Движение по Военно-Грузинской 
дороге возобновлено для всех ви-
дов транспорта. В связи с этим 
глава республики поручил Ирбеку 
Томаеву по завершении совещания 
прокомментировать для жителей 
республики и посещающих ее ино-
странных граждан принятые меры 
по наведению порядка при пере-
сечении границы.

(Окончание на 2-й стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ПАРЛАМЕНТА РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНАЯ  ОСЕТИЯ – АЛАНИЯ

О внесении изменения в пункт 10 и признании утратившим силу пункта 
56 Положения о порядке проведения выборо  в членов Молодежного 
парламента Республики Северная Осетия – Алания

Парламент Республики Северная Осетия – Алания п о с т а н о в л я е т:
Внести в Положение о порядке проведения выборов членов Мо-

лодежного парламента Республики Северная Осетия – Алания, ут-
вержденное П остановлением Парламента Республики Северная 
Осетия – Алания от 28 февраля 2023 года № 184/10-7 «О Молодежном пар-
ламенте Республики Северная Осетия – Алания», следующие изменения:

1) в пункте 10 слова «55 дней» заменить словами «50 дней»;
2) пункт 56 признать утратившим силу.
2. Настоящее Постановление вступает в силу после дня его официального 

опубликования.
Председатель Парламента
Республики Северная Осетия – Алания                                 Т. ТУСКАЕВ.
г. Владикавказ 
27 марта 2025 г.
№ 811/38-7

В ГОРДУМЕ    Всем ветеранам Великой 
Отечественной войны, проживающим в 
столице республики, будет присвоено звание 
«Почетный гражданин города Владикавказа»

ПОБЕДИТЕЛЯМ!
Участникам войны, а их во Владикавказе осталось 11 
человек, – будут вручены нагрудные знаки. Кроме 
того, в апреле планируется рассмотреть вопрос о 
единовременной выплате в размере 100 тысяч рублей 
данной категории граждан. Об этом стало известно на 
10-й сессии Собрания представителей г. Владикавказа 
VIII созыва, прошедшей под председательством Сергея 
ТАБОЛОВА. В работе заседания принял участие глава 
МО г.Владикавказа – глава АМС г. Владикавказа 
Вячеслав МИЛЬДЗИХОВ. 

Тамара БУНТУРИ

В повестке дня 10 вопросов. Первый и, пожалуй, самый объемный – отчет 
начальника Управления МВД России по г. Владикавказу, полковника полиции 
Михаила Макаренко о деятельности управления за 2024 год. Он отметил, что 
год был непростым, но тем не менее удалось достичь неплохих результатов. На 
48% по сравнению с 2023 годом выросло количество заявлений, принятых от 
граждан, и составило в общей сложности более 71 тысячи документов. Также 
возросло на 28% и количество преступлений. Их число перевалило за 6 тысяч. 
В том числе, увеличилось количество противоправных деяний, совершаемых 
несовершеннолетними. В основном они носят имущественный характер. Что 
касается общего числа преступлений, то половина из них совершена при по-
мощи средств мобильной связи и в сети «Интернет». Раскрываемость таких 
преступлений традиционно низкая, всего 14%. 

К уголовной ответственности было привлечено 147 иностранных граждан. 
Основная доля преступлений – незаконный оборот наркотиков. 

Михаил Макаренко рассказал о профилактической работе, которая ведется 
по различным направлениям. Особо выделил вопрос обеспечения безопасно-
сти дорожного движения. Существенную роль здесь играет установка камер 
видеонаблюдения – всего их более 700. Часть из них планируется заменить 
на новые, а также добавить еще 90. Конечно, депутаты в ходе обсуждения 
подняли проблему большегрузов. Михаил Макаренко отметил ее важность, но 
подчеркнул, что главная задача ведомства – предотвращение ДТП и смертно-
сти на дорогах. В завершение доклада он призвал депутатов усилить обратную 
связь для оперативного реагирования и улучшения ситуации. 

Начальник Финансового управления АМС г. Владикавказа Казбек Цоков 
сообщил об установлении дополнительных оснований признания безнадежной 
к взысканию задолженности в части сумм местных налогов. Общая сумма – 
22 млн 740 тысяч рублей. Речь идет о налогах, которые невозможно взыскать 
из-за истечения сроков давности или отсутствия налогооблагаемой базы. 

Также он доложил о внесении изменений в бюджет МО г. Владикавказа на 
текущий год и плановый период 2026 и 2027 гг. Они связаны с увеличением 
субсидий из вышестоящих бюджетов. Выросли и налоговые поступления. Это 
дало возможность для приобретения уборочной техники для предприятия 
«СпецЭкоСервис» на сумму 100 млн рублей. В настоящее время организация 
располагает 14 машинами. Добавится еще 5. А норма, ее озвучил Вячеслав 
Мильдзихов, составляет 24 единицы. Обновление городской спецтехники 
назрело давно. Машины иностранного производства невозможно полноценно 
обслуживать из-за отсутствия запчастей. Закупка новых единиц позволит со-
кратить время и улучшить качество уборки, а значит и состояние городских 
улиц. 

РЕКОМЕНДАЦИИ 
И ПРОЕКТЫ 
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Также обсудили итоги реализации национального проекта «Здравоохране-
ние» в республике в 2024 году и дальнейшие планы по развитию медицины. 
Отмечено, что основной задачей здравоохранения является реализация в 
полном объеме мероприятий 9 региональных проектов, входящих в состав 
нового нацпроекта «Продолжительная и активная жизнь». В рамках одного из 
них – «Здоровье для каждого» – планируется до 2030 года актуализация и ут-
верждение муниципальных программ по укреплению общественного здоровья. 

В 2026 году начнется реализация нового регионального проекта «Модерни-
зация первичного звена здравоохранения» на 2026–2030 годы, по которому 
запланированы приобретение и монтаж быстровозводимых модульных кон-
струкций 15 объектов здравоохранения. Отмечено, что для начала проведения 
строительных работ необходимо, чтобы главы муниципальных образований 
Владикавказа, Алагирского, Ирафского, Кировского, Моздокского, Право-
бережного и Пригородного районов предусмотрели выделение земельных 
участков, находящихся в пешей и транспортной доступности для населения, 
под установку и монтаж быстровозводимых модульных конструкций. 

Говорили и об усилении противопожарных мер для недопущения ландшафт-
ных и лесных пожаров. Главам муниципальных образований рекомендовано 
актуализировать, а при отсутствии – разработать муниципальные нормативные 
правовые акты в области пожарной безопасности.

ДАТА    За два десятилетия деятельности КСП в бюджет республики возвращено более 1,2 млд рублей

НА СТРАЖЕ ФИНАНСОВОЙ СТАБИЛЬНОСТИ
В Русском академическом драматическом театра имени Е. Б. Вахтангова состоялось торжественное собрание, посвященное 
20-летию Контрольно-счетной палаты РСО–А. Среди участников и приглашенных – Председатель Парламента Северной Осетии 
Таймураз ТУСКАЕВ, депутаты, представители министерств и ведомств, главы муниципальных образований, гости из Северо-
Кавказского федерального округа, г. Севастополя, сотрудники Контрольно-счетной палаты.

Сергей СУАНОВ

Собрание открыл председатель Кон-
трольно-счетной палаты РСО–А Инал Ка-
лицов, который тепло поздравил собрав-
шихся со знаменательной датой, отметил 
вклад коллег в обеспечение эффективного 
контроля за расходованием бюджетных 
средств, а представителей руководства 
республики, в частности, Таймураза Туска-
ева – за плодотворное взаимодействие, 
поддержку и помощь в обеспечении порядка 
и законности в финансовой сфере.

Председатель Парламента Северной Осе-
тии поблагодарил сотрудников Контрольно-
счетной палаты РСО–А за совместный труд 
в деле развития республики, отметив кол-
лектив КСП как эффективный инструмент  
контроля. За показателями деятельности 
палаты – скрупулезная аналитическая ра-
бота, потребовавшая целеустремленности 
и профессионализма сотрудников.

Таймураз Русланович остановился на ито-
гах развития в минувшем году республики 
и Российской Федерации в целом, которые 
показали высокую и устойчивую динамику 
роста. За этими успехами есть и доля труда 
работников контрольно-счетных органов. 
А залог будущих успехов – это славное 
прошлое и нынешние стабильность и бла-
гополучие различных сфер деятельности 
республики. Продолжается строительство 
и реконструкция различных объектов со-
циального назначения в рамках целевых 
инвестиционных программ и национальных 
проектов. Отмечается и бюджетная ста-
бильность, над которой работает и КСП.

Приветствовали собравшихся и пред-
седатель комиссии Совета контрольно-
счетных органов при Счетной палате РФ 
по правовым вопросам, председатель Кон-
трольно-счетной палаты г. Севастополя 
Юлия Кокарева, председатель Контроль-
но-счетной палаты Ставропольского края 
Олег Лавров, председатель Комитета 
Парламента РСО–А по науке, образова-
нию, культуре и информационной политике 
Елена Князева, заместитель руководителя 
Управления Федерального  казначейства 
по РСО–А  Юрий Галазов, председатель 
Общественной палаты республики Нина 
Чиплакова, сопредседатель регионального 
штаба Народного фронта Руслан Цагараев. 

О пути, пройденном коллективом КСП за 
20 лет, рассказал ветеран палаты, бывший 
заместитель ее председателя Александр 
Мамсуров.

По историческим меркам 20 лет – не-
большой, но, безусловно, значимый срок. Он 
вместил в себя немало: преодоление труд-
ностей, решение сложных задач и, конечно 
же, достижение весомых результатов. В 
непростых макроэкономических условиях 

приходилось выстраивать четко работаю-
щую, эффективную систему бюджетного 
контроля, тщательно подбирать и обучать 
квалифицированных специалистов.

Все начиналось с малого. С энтузиазма 
первых сотрудников, чья преданность делу 
заложила фундамент для дальнейших успе-
хов. Развивалась и совершенствовалась 
методология аудита, внедрялись передовые 
практики финансового контроля. Наряду 
с традиционными аудиторскими направ-
лениями в 2005 году был создан Сектор 
планирования и аналитической деятель-
ности, который в 2016 году преобразован в 
Бюджетно-аналитический отдел, охватыва-
ющий весь спектр экспертно-аналитической 
деятельности, необходимой для всесторон-
него анализа финансовой деятельности 
республики.

Для соблюдения требований Федерально-
го закона «О контрактной системе в сфере 
закупок товаров, работ, услуг для обеспе-
чения государственных и муниципальных 
нужд» в 2019 году был образован Сектор 
по аудиту закупок, что позволило выделить 
аудит в сфере закупок в отдельное направ-
ление, а в 2020 году он был преобразован в 
Инспекцию по аудиту закупок.

Также в 2020 году произошли изменения 
в структуре, включая создание Отдела 

государственной службы, правового обе-
спечения, делопроизводства и противо-
действия коррупции. Это свидетельствует о 
стремлении к улучшению организационной 
структуры, повышению эффективности 
работы и усилению мер по предотвращению 
коррупционных проявлений.

Контрольно-счетная палата активно 
участвует в реализации национальных про-
ектов и госпрограмм, способствуя росту 
финансовой дисциплины и улучшению пра-
вотворческого процесса. Важным направ-
лением работы является аудит реализации 
национальных целей развития, что позво-
ляет формировать систему стратегического 
планирования на уровне региона.

За два десятилетия работы Контрольно-
счетной палатой республики достигнуты 
значительные положительные результаты. 
Проведено 1 147 контрольных мероприятий, 
в ходе которых выявлены нарушения и не-
достатки на общую сумму 25,5 миллиарда 
рублей. Более 1,2 миллиарда рублей было 
возвращено в казну, что является важным 
показателем эффективности работы па-
латы.

В 2024 году палата достигла рекордного 
показателя: 230 миллионов рублей воз-
вращено в бюджеты всех уровней. Это 
свидетельствует о том, что работа КСП 

направлена на реальное улучшение жизни 
граждан. 

Экспертные заключения, анализ бюджет-
ных проектов, активное участие в парла-
ментских слушаниях – все это неотъемлемая 
часть работы Контрольно-счетной палаты.

Совет парламента стал площадкой для 
конструктивного диалога и эффективной 
дискуссии между законодательной и ис-
полнительной властями. Налицо – усиление 
парламентского контроля, выраженное 
как в оперативном анализе, так и в после-
дующем контроле за расходованием бюд-
жетных средств, устранением выявленных 
нарушений и исполнением рекомендаций 
совета парламента.

Контрольно-счетная палата придает 
огромное значение взаимодействию с раз-
личными ведомствами и организациями, 
рассматривая это как ключевой фактор 
повышения эффективности своей работы. 
Создание прочных партнерских связей 
позволяет КСП не только расширять воз-
можности для проведения контрольных ме-
роприятий, но и выстраивать комплексный 
подход к выявлению и предотвращению 
нарушений в финансовой сфере.

В рамках этой стратегии Контрольно-
счетной палатой заключены соглашения о 
взаимодействии с широким кругом структур: 
с федеральными органами власти, право-
охранительными органами, контрольно-над-
зорными ведомствами, органами местного 
самоуправления, контрольно-счетными 
органами других регионов.

КСП также активно взаимодействует с ин-
ститутами гражданского общества, такими, 
как Общественная палата РСО–А и Обще-
российский народный фронт, привлекая их к 
контролю за деятельностью органов власти 
и обеспечивая прозрачность и открытость 
своей работы.

В 2016 году председатель Контрольно-
счетной палаты входит в состав Комиссии 
Совета контрольно-счетных органов при 
Счетной палате РФ по правовым вопросам. 
Это дает в озможность не только получать 
новые знания, но и делиться собственным 
опытом, вносить предложения по совершен-
ствованию законодательства и методиче-
ских материалов.

Каждый отчет, каждая рекомендация – 
это кропотливый, самоотверженный труд 
сотрудников палаты. В приоритете – мак-
симальная объективность, высочайший 
профессионализм и, конечно же, чувство 
ответственности. 

Завершилось торжественное собрание 
награждением отличившихся сотрудников 
КСП.

В НОВОМ ИНФОРМАЦИОННОМ ФОРМАТЕ
(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Кроме того, Сергей Меняйло 
добавил, что, начиная с данного 
совещания, члены правительства 
и руководители ведомств будут 
выступать с комментариями по 
их итогам.

Подача коммунальных ресур-
сов населению в течение неде-
ли ограничивалась полсотни раз 
из-за аварий – ровно в половине 
случаев, доложил министр ЖКХ, 
топлива и энергетики Майран 
Тамаев. В частности, крупная ава-
рия была устранена на водопро-
воде, питающем села Комгарон, 
Сунжу и Тарское.

Также министр доложил о вы-
полнении поручения главы респу-
блики об уборке мест обществен-
ного отдыха и обочин автодорог. 
В частности, во Владикавказе 
приведены в порядок лесопарк 
«Нартон» и трасса от столицы до 
п. В. Ларса. Вывезено 70 крупно-
тоннажных грузовиков мусора. А 
по результатам уборки районов 
республики собрано 800 тонн му-
сора.

Глава республики поручил ми-
нистру проинформировать насе-
ление о предварительных итогах 
завершающегося отопительного 
сезона и начале подготовки к 
новому.

Как и на предыдущем совеща-
нии неделю назад Сергей Меняйло 
вновь выступил с критикой работы 
республиканского филиала ПАО 
«Россети–Севкавказэнерго». В 
частности, попыток с его стороны 
навязать вновь подключаемым 
крупным предприятиям-потреби-
телям значительно завышенные 
объемы электроэнергии с соот-
ветствующим ростом стоимости 
подключения. По этому поводу 
к главе республики поступают 
жалобы инвесторов, а действия 
организации тормозят развитие 
экономики республики, сказал 
Сергей Меняйло.

В части соблюдения финансо-
вой дисциплины глава республики 
распорядился усилить в ведом-
ствах внутренний финансовый 
контроль использования бюджет-
ных средств. При этом он отметил, 
что также усиливается и внешний 
финансовый контроль.

Обращаясь к теме предстояще-
го Кавказского инвестиционного 
форума, Сергей Меняйло подчер-
кнул, что участие в нем примет 
руководитель федерального пра-
вительства, и поручил минэконом-
развития провести тщательную 
подготовку к мероприятию.

Вновь вопросом совещания ста-
ла плохая работа общественного 
транспорта в столице и других 
населенных пунктах республики. 
В целях его развития глава респу-
блики поручил Борису Джанаеву 
создать специализированное ве-
домство, передав ему эти полно-
мочия от Комитета дорожного 
хозяйства и транспорта.

Глава республики также рас-
порядился усилить работу по вы-
явлению земельных участков, 
собственники которых не соблю-
дают условия их использования. 
Организовать их привлечение к 
ответственности с последующим 
возвращением участков в соб-
ственность республики. С ком-
ментарием этой ситуации Сергей 
Меняйло поручил выступить сразу 
после совещания первому вице-
премьеру Георгию Атарову.

С сообщениями о планах ре-
конструкции водопроводной сети 
в республике, восстановлении 
лесного фонда, планах проведе-
ния обрезки деревьев в городах 
поручено выступить руководите-
лям соответствующих ведомств и 
органов власти.

Кроме того, АМС Владикавказа 
поручено сформировать при МУПе 
«Зеленстрой» общественный со-
вет из специалистов по обрезке 
деревьев.

Уже сегодня в республику нач-
нут приезжать из всех регионов 
страны более полутысячи участ-
ников всероссийской олимпиады 
школьников по истории. Мино-

бразования поручено обеспечить 
расселение и питание гостей, а 
МВД – охрану.

Также в сферах образования и 
трудовой занятости выполняются 
два крупных проекта – по профо-
риентации школьников, начиная 
с самых младших, и подготовке 
и повышению квалификации ка-
дров – «Профессионалитет».

Глава республики поручил ви-
це-премьеру Альбине Плаевой 
и министру образования Элле 
Алибековой проинформировать 
жителей республики о выполне-
нии программ, а дополнительно – о 
работе республиканских центров 
подготовки к ЕГЭ и поступлениях 
детей в детские сады и первые 
классы.

Ïðåññ-ïîäõîäû 
Выполняя только что отданное 

распоряжение главы республики, 
после совещания к журналистам 
вышли Георгий Атаров, Ирбек 
Томаев и Майран Тамаев.

Первый вице-премьер Георгий 
Атаров отметил, что после пере-
дачи части полномочий по выде-
лению земельных участков от ор-
ганов местной власти республике, 
был разработан соответствующий 
регламент.

Это было сделано ввиду того, 
что зачастую застройщики массо-
вого жилья не соблюдали правила 
параллельного социального раз-
вития застраиваемых территорий. 
А именно создания в жилмассивах 
коммунальной инфраструктуры, 

детских садов, школ, дорог, по-
ликлиник и так далее.

Сегодня требования к застрой-
щикам формирует минстрой ре-
спублики, который вносит про-
екты застройки территорий на 
утверждение АМС. Одним из тре-
бований также является внешний 
вид застройки, который должен 
соответствовать доминирующему 
облику территории.

Введение нового порядка так-
же позволит заметно сократить 
сроки утверждения проектов за-
стройки, расходы застройщиков 
и снизить стоимость жилья, за-
ключил Георгий Атаров.

Вице-премьер Ирбек Томаев 
рассказал о мерах по наведению 
порядка при пересечении тран-
зитным транспортом госграницы в 
пункте пропуска «Верхний Ларс». 

Проблема заключается в том, 
что водители заезжих грузовиков 
ожидают проезда вне выделен-
ных для них парковок, пытаются 
пересечь границу вне электронной 
очереди.

Многие паркуются на обочи-
нах дорог, мешая движению и 
оставляя мусор, а также пытают-
ся использовать второстепенные 
дороги для проезда к Ларсу без 
очереди.

В последнее время сотрудни-
ки МВД и органы управления и 
контроля проводят рейды по вы-
явлению нарушителей, оснаща-
ют дороги камерами слежения, 
пресекают незаконные действия 

водителей и привлекают их к от-
ветственности.

За трехкратное привлечение к 
административной ответствен-
ности водители-иностранцы будут 
лишаться права въезда в Россию 
на 50 лет.

Министр ЖКХ, топлива и энер-
гетики Майран Тамаев подвел 
итоги завершающего отопитель-
ного сезона. Он прошел без се-
рьезных сбоев, а основная масса 
остановок централизованной по-
дачи тепла произошла во вине 
энергетиков из-за прерывания 
подачи электроэнергии.

А поломки самого отопитель-
ного оборудования оперативно 
устранялись аварийными брига-
дами нового республиканского 
оператора – ГУП РПВВ.

Значительная часть инцидентов 
была вызвана поломками внутри-
домовых систем отопления, за 
которые ответственны управля-
ющие компании и ТСЖ.

Сегодня началась подготовка 
уже к новому отопительному се-
зону. В частности, она нацелена 
на повышение надежности энер-
госнабжения предприятий ЖКХ.

Благодаря усилиям главы ре-
спублики она включена в соот-
ветствующий федеральный про-
ект. Программа разработана ПАО 
«Россети–Северный Кавказ».

Другие направления подготовки 
к следующему отопительному 
сезону осуществляет ГУП РПВВ. 
И последнее условие – усиление 
работы УК и ТСЖ.

Среди  награжденных  –  аудитор  КСП  Олег  ХадарцевСреди  награжденных  –  аудитор  КСП  Олег  Хадарцев



О ДУХОВНОМ  Сегодня 119 лет со дня смерти поэта,  художника и одного из просвещеннейших людей своего 
времени Коста Хетагурова

«Любви и братству, к небесам 
идите по моим стопам…»
Вновь и вновь, а не только 
в памятные дни, мы 
возвращаемся к личности Коста 
ХЕТАГУРОВА. Поэт и публицист, 
художник и общественный 
деятель, человек, чье 
творческое наследие, взгляды 
и принципы  еще   много 
лет будут исследовать 
современники…

Лолита МАМИЕВА

К великому Коста пришло общественное 
признание не только в Осетии, но и во всем 
мире стоят памятники поэту,  его именем 
названы улицы, учебные заведения, музеи и 
театры, а его «Осетинская лира» переведена 
на 150 языков мира. А в 1999 году на небосво-
де в созвездии Дракона одна из звезд была 
названа именем Коста. 

Творчество Коста многогранно,   а сам он 
один  из тех людей, чье  величие и авторитет 
бесспорны не только для осетин и в Осетии. 
Он был одним из выразителей дум и чаяний 
своего народа.

Кандидат филологических наук, старший 
научный сотрудник отдела фольклора и ли-
тературы СОИГСИ ВНЦ РАН Залина Кусаева, 
которая подготовила монографию «Архети-
пические образы и мотивы в художественном 
дискурсе произведений К.Л. Хетагурова», 

считает, что   общественно-политическая 
роль Коста исторически была привязана к 
соцреалистическому периоду. И хотя его при-
числяли к революционерам, Коста был далек 
от революционного разрушения, и вся его 
деятельность была направлена на созидание. 

Первые годы жизни без отца, редкие встре-
чи с ним, и вот, наконец, семья воссоединилась 
– отец забрал с собой сына сначала в Дзауд-
жикау, затем – на Кубань. Учеба в Ставро-

польской гимназии раскрыла его таланты, и 
один из них – способность к рисованию. Юный 
гимназист  также  написал свои ранние произ-
ведения «Новый год», «Вере», «Муж и жена».

По мнению Залины Кусаевой, чтобы понять 
внутренний мир выдающейся личности, необ-
ходимо обратиться к его поэзии и письмам. «У 
Коста основные поэтические и прозаические 
темы  обращены к духовности, переживаниям 
за судьбу своего народа. Это и любовь к Роди-

не, и личные душевные и сердечные пережи-
вания. Не раз в своих письмах поэт выступал 
против закрытия женской гимназии, ратуя, 
таким образом, за женское просвещение. Я 
бы определила его личность еще и как про-
светителя», – отметила она.

 Музы поэта, которые оставили глубокий 
след в его сердце, – Галина Смирнова, Анна 
Попова и Анна Цаликова, Ляля Хурумова... 
Каждая из них была просвещенной личностью 
для своего времени. В знак любви и уваже-
ния к ним остались любовная лирика поэта и 
портреты девушек, написанные рукой Коста.

«Не будем забывать места, где некогда 
бывал Коста» – брошюру с таким поэтическим 
названием подготовили и издали своими 
силами актриса и педагог «Центра  образо-
вания «Эрудит» Анжелика  Тибилова и ее 
воспитанники. В ней они описали все дома 
во Владикавказе, где в разное время жил 
поэт. Ребята сделали еще одну полезную 
исследовательскую работу. Накануне дня 
рождения Коста из архивных материалов, 
книг, журналов и газетных статей они  собра-
ли 165 интересных фактов из жизни поэта, 
ровно столько, сколько лет ему исполнилось. 
По словам Анжелики Тибиловой, работа про-
должится, и каждый год  они будут добавлять 
к своему списку  еще один новый факт...  В 
этом уникальность их проекта.

«Это замечательно. Возможно, кто-то из 
ребятв будущем станет серьезным исследо-
вателем творческого наследия Коста, ведь 
оно до сих пор не до конца изучено», – увере-
на Анжелика Тибилова.
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МЕНЯЮ
ÏÎ ÃÎÐÎÄÓ

   3-КОМ. КВ. пл. 70 м2, комн. 
раздельн., балкон, частично ме-
бель, лоджия, ремонт) на 3 эт. 
5-эт. кирп. дома на ул. Черня-
ховского, 29, корп. 2 на 1-КОМ. 
КВ. с доплатой, или ДВЕ 1-КОМ. 
КВ. в общем дворе, или ПРО-
ДАЮ. Цена догов. Тел.: 98-54-
07, 8-928-065-32-15. 

 ПРОДАЮ 
  ÄÎÌÀ 

  2-ЭТ. КАПИТ. КИРП. ДОМ 
пл. 220 м2 (все уд., з/у 16 сот., 
плодоносящий фруктов. сад, от-
дельно во дворе им. кухня пл. 
16 м2, навес, накрытый лекса-
ном) в центре п. В. Фиагдона 
(р-н гостиницы «Роза ветров»). 
Цена после осмотра, догов.  
Тел. 8-928-497-88-88.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 4 СОТ. (вагончик, фрук-
товые деревья, вода, эл-во 
рядом) в СНТ «Весна» на 2-й 
линии, № 140 – 850 тыс. руб. 
Тел. 8-918-707-32-90, Ирбек.

ÄÐ. ÒÅÕÍÈÊÀ

  БЛОК ПИТАНИЯ БП COOL-
ER MASTER V850 850W, в отл. 
сост. – 7500 руб. Торг. Тел. 
8-929-273-83-81.

 КУПЛЮ 
  1-КОМ. КВ. во Владикав-

казе в новостройке либо в 
новом доме за наличный рас-
чет, с ремонтом или без, пл. 
от 40 м2 до 4 млн руб. Рас-
смотрю разные варианты. 
Тел. 8-905-488-15-20.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по 

граждан. делам: семейные, жи-
лищ., наследств. споры. Иски, 
консульт., запросы, оформле-
ние наследства «под ключ». За-
щита прав военнослуж. Адвокат 
РУДЬ ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. 
Обр.: ул. Некрасова, 2, тел. 
8-918-826-41-39.

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия 
качества. Бесплатная консуль-
тация. Тел.: 92-41-89, 8-905-
489-32-33.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ 
ПЛИТ любой сложности, в том 
числе встроенных, под быструю 
выпечку осетинских пирогов. Га-
рантия. Тел.: 8-918-827-36-36, 
97-36-36. 

  ПОКРАСКА ВОРОТ КОМ-
ПРЕССОРОМ, НЕ СНИМАЯ 
ВОРОТ. Тел. 8-918-706-65-15.

  ПЛИТОЧНЫЕ РАБОТЫ. 
ВАННУЮ СДЕЛАЮ ПОЛНО-
СТЬЮ. «ПОД КЛЮЧ». Тел. 
8-989-038-14-00.

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИ-
ТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ: фун-
дамент, кладка, стяжка, 
монтажные работы, штука-
турка, малярные работы. 
Тел. 8-928-492-25-53.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. Гарантия. Тел.: 8-963-
177-25-20; 8-960-402-18-78.

  Выполняем АСФАЛЬТ-
НЫЕ РАБОТЫ во дворах и на 
улицах. Менее 80 м2 не пред-
лагать. Тел. 8-918-822-28-21; 
51-44-65.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорняки, 
красим ограды, спиливаем не-
большие деревья, используем 
гербициды от сорняков. Рабо-
таем добросовестно в течение 
14 лет. Выезжаем в села. Цены 
умеренные. Тел.: 8-988-870-67-
26, Ирина.

  РАБОТЫ НА КЛАДБИЩЕ: 
укладка гранитной и троту-
арной плитки, бетонные опа-
лубки, установка памятников. 
Тел. 8-918-826-17-30, Нугзар.

 РАЗНОЕ 
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-

ЛУ МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ 
КРОВЛИ квартир, гаражей, 
складских помещений, админи-
стративных зданий современны-
ми материалами. ГИДРОИЗО-
ЛЯЦИЯ ФУНДАМЕНТОВ. Кач. 
гарант. Тел. 8-919-420-47-95.

В ее душе – 
Осетия навсегда 

(Окончание.
 Начало на 1-й стр.)
Просторный дом Тотровых 

заполнился гостями, радост-
ными приветствиями, смехом 
и расспросами. Среди гостей 
была и Майя Кирилловна Ка-
ирова – учитель английского 
языка СОШ № 1 г. Ардона, с 
которой Школьникова дру-
жит еще со студенческих лет. 
Сколько теплых воспоминаний 
за праздничным столом было 
в этот вечер, сколько добрых 
слов благодарности сказано 
Татьяне Михайловне за ее го-
степриимство, за то, что двери 
ее дома в Ростове всегда от-
крыты для них.

– Я приезжаю в Осетию к 
моим близким и родным людям, 
к моим коллегам и ученикам, – 
сказала Татьяна Михайловна. 
– Осетия в моей душе навсегда, 
иногда мне даже  кажется, что 
во мне течет осетинская кровь. 
Живя в Ростове, я всем своим 
соседям и знакомым рассказы-
ваю о достопримечательностях 
республики, и, знаете, многие 
после этого приезжают сюда 
туристами. Я очень рада этому.

За те несколько дней, что 
Татьяна Михайловна провела 
в Осетии, она успела провести 
экскурсию по Владикавказу 

для учащихся Дзуарикауской 
школы, встретилась с колле-
гами и бывшими учениками в 
стенах школы № 35 (ныне струк-
турное подразделение СОШ 
№7), где проработала 38 лет.

– Немного найдется учителей, 
которые и спустя более полуве-
ка помнят всех своих учеников 
и их дни рождения, знают по 
имени-отчеству их родителей, 
– сказала участница встречи 
Алина Левитская-Цомартова. 
– Татьяна Михайловна не просто 
помнит, она звонит, поздравля-
ет, спрашивает о наших детях, 
интересуется, если у кого-то 
проблемы со здоровьем, пред-
лагает помощь. И мы знаем, что 
это – искренне, от всего сердца. 
Могу сказать, что я выбрала 
профессию педагога и посвя-
тила ей всю жизнь благодаря 
любимому учителю Татьяне Ми-
хайловне Школьниковой.

Дружбу семей из Ардона и 
Владикавказа, начавшуюся 
в далекие пятидесятые годы 
прошлого века, сегодня про-
должает уже четвертое поко-
ление. Для молодежи она стала 
настоящей школой взаимной 
симпатии и уважения, общих 
интересов, духовной близости, 
взаимной привязанности, по-
нимания и доверия.

ПРОФЕССИЯ  30 марта социальные работники уголовно-исполнительной системы РФ отмечали свой 
профессиональный праздник и 25-ю годовщину со дня образования службы 

ПОМОЧЬ ИСПРАВИТЬСЯ И НАЙТИ СВОЕ МЕСТО
Об особенностях 
проводимой работы 
в сфере соцзащиты 
осужденнных «СО» 
рассказала инспектор 
ГВСРО регионального 
УФСИН Зарина ГАБУЕВА. 

Залина ГУБУРОВА 

Социальная защита – одно из важ-
ных направлений социальной поли-
тики государства, заключающееся в 
установлении и поддержании обще-
ственно необходимого материаль-
ного и социального положения всех 
членов общества. 

«В УФСИН России по Республике 
Северная Осетия–Алания реали-
зацию данного направления обе-
спечивает группа воспитательной 
и социальной защиты осужденных. 
Группы соцзащиты осужденных 
есть в каждом исправительном уч-
реждении Северной Осетии, они 
состоят из 6 сотрудников и 3 работ-
ников на должностях гражданского 
персонала. В первую очередь со-
циальные работники уголовно-ис-
полнительной системы большое 
внимание уделяют лицам, которые 
оказываются в сложной жизнен-
ной ситуации и не способны само-
стоятельно разрешить возникшие 
перед ними проблемы. Это могут 
быть как инвалиды, так и пенсио-
неры, а также лица, не имеющие 
жилья и т.д.Социальная работа с 
осужденными представляет собой 
комплексную деятельность в период 
отбывания наказания и ресоциали-
зации после освобождения», – от-
метила Зарина Габуева.

Перед группой соцзащиты УИС 
сегодня стоят важные цели и задачи. 
Это и создание предпосылок для ис-
правления и ресоциализации осуж-
денных, а также для их успешной 
адаптации после освобождения из 
мест лишения свободы, и выявление 

и решение социальных проблем лиц, 
отбывающих наказание, и оказание 
дифференцированной социальной 
помощи, и организация и обеспече-
ние социальной защиты всех кате-
горий осужденных, и содействие в 
обеспечении приемлемых социаль-
но-бытовых условий отбытия на-
казания и в восстановлении и укре-
плении социально полезных связей 
осужденных, их трудовом и бытовом 
устройстве после освобождения, 
и решение вопросов, связанных с 
пенсионным обеспечением, и выяв-
ление лиц и принятие мер по полу-
чению документов, удостоверяющих 
личность отбывающего наказание, а 
также подтверждающих его право 
на социальное обеспечение – сло-
вом, перечень довольно обширен. 
Эффективное взаимодей-

ствие с обществом
Группой соцзащиты устанавлива-

ется эффективное взаимодействие 
с общественниками и специалистами 
различных служб социальной защи-
ты населения для оказания разного 
рода помощи: консультативной, 
также для решении социальных про-
блем осужденных, в том числе тру-

дового и бытового характера после 
освобождения из исправительного 
учреждения.

«Наша задача – выявлять со-
циальные проблемы конкретных 
осужденных и определять пути их 
разрешения, составлять и вести 
совместно с заинтересованными 
службами исправительного учреж-
дения социальную карту и програм-
му индивидуального социального 
сопровождения осужденного. В 
обязанности сотрудников также 
входит принимать меры по восста-
новлению документов, удостове-
ряющих личность осужденного, а 
также подтверждающих право на 
социальное обеспечение, оказывать 
осужденным индивидуальную по-
мощь, информировать и консульти-
ровать их по вопросам пенсионного, 
иного социального обеспечения, 
вести учет пенсионеров и лиц, име-
ющих право на получение пенсий 
и социальных пособий, с момента 
наступления у осужденного права 
на получение пенсии оформлять 
необходимые документы и направ-
лять их в органы, осуществляющие 
пенсионное обеспечение. Кроме 
того, сотрудники обязаны своевре-

менно информировать руководство 
исправительного учреждения о 
проблемах в сфере социального 
обеспечения осужденных, разъяс-
нять положения действующего за-
конодательства, касающиеся прав 
и обязанностей освобождающихся, 
порядка оказания осужденным со-
действия в трудовом и бытовом 
устройстве», – пояснила инспектор.

Она также добавила, что в уста-
новленные сроки осужденные к 
лишению свободы привлекаются 
к занятиям в рамках курсов под-
готовки к освобождению, которые 
направлены на разъяснение осуж-
денным их прав и обязанностей, а 
также получение ими знаний и на-
выков, способствующих успешной 
адаптации после освобождения 
от отбывания наказания. С этой 
целью проводится воспитательная 
работа в целях подготовки их к ос-
вобождению, разъясняются права 
и обязанности.

Пробация меняет подход
к осужденным

и освободившимся
Одним из методов работы с 

осужденными является пробация. 
К слову, система создана впервые 
в нашей стране для ресоциализации 
и социальной адаптации осужден-
ных. Речь в данном случае идет о 
системе поддержки как на этапе 
отбывания наказания, так и после 
освобождения. «Мы стремимся с 
помощью этого механизма повлиять 
на снижение уровня преступности, 
что, в свою очередь, станет ключе-
вым показателем эффективности 
работы новой системы, – подчер-
кнула Габуева. – Если раньше ак-
цент делался на надзор, то сейчас 
при сохранении этого функционала 
усиливается значение адаптацион-
ных механизмов оказания помощи 
и поддержки. Нам предстоит об-
учить и подготовить специалистов 
с новыми компетенциями, которые 
будут работать в системе пробации. 

Они должны сделать все, чтобы 
человек, выйдя из пенитенциарных 
учреждений, больше не оставался 
один на один с трудными жизнен-
ными обстоятельствами, смог на-
ладить законопослушную жизнь, 
вернуть социальные навыки и полу-
чить работу».

Особенности подготовки
к освобождению из мест

лишения свободы
инвалидов 1 и 2 групп

Примечательно, что по просьбе 
осужденных, являющихся инвали-
дами первой или второй группы, 
администрация учреждения, ис-
полняющего наказание, направ-
ляет в орган социальной защиты 
представление о помещении их в 
Дома инвалидов и престарелых. 
Так, с согласия инвалида, который 
до осуждения не имел постоянного 
места жительства, администрация 
ИУ решает вопрос о его направле-
нии в Дом инвалидов и престарелых 
на территории того субъекта РФ, 
где расположена колония. С этой 
целью не позднее двух месяцев до 
освобождения в орган социальной 
защиты представляются необходи-
мые документы (личное заявление 
осужденного, выписка из медицин-
ской карты по установленной форме 
и паспорт, характеристика за время 
пребывания в учреждении).

Зарина Нодаровна не раз во время 
нашего диалога отмечала, что для 
любого человека оказаться в местах 
лишения свободы – серьезное испы-
тание. «Наша работа заключается в 
том, чтобы донести до осужденных, 
что жизнь на этом не заканчивается, 
что с выходом на свободу они могут 
и должны найти свое место в новых 
условиях, вернуть былое уважение 
и доверие окружающих и близких 
людей, не отчаиваться, а добиться 
возвращения к активной жизни в 
обществе. К этому мы стремимся 
в нашей каждодневной работе», – 
подытожила она.

ЭХО ПРАЗДНИКА  Национально-культурная автономия татар г. Владикавказа «Берлек» торжественно 
отметила священный праздник Ураза-байрам

ЯРКИЙ И ХЛЕБОСОЛЬНЫЙ 
Почетными гостями мероприятия стали советник министра РСО–А 
по национальной политике и внешним связям Тамара КАЙТУКОВА, 
директор Республиканского Дома дружбы народов Александр 
ОХОТНИКОВ и начальник отдела по развитию межнациональных 
отношений АМС г. Владикавказа Зарина ДАРЧИЕВА. Также праздник 
посетили и представили Ростова-на-Дону. 

Давид МАКЕЕВ 

Прозвучали традиционные молитвы, на-
полнившие атмосферу духовностью и бла-
гоговением. За богато накрытым столом с 
традиционными татарскими угощениями, а 
также, что символично, осетинскими пиро-
гами, собрались представители не только 
татар, но и других национальностей. Важным 
моментом стало проведение ритуала раздачи 
садака, символизирующего щедрость и мило-
сердие, присущие этому светлому празднику.

– Нам нужно беречь и хранить традиции. 
Испокон веков наши предки отмечали этот 

знаковый праздник. Сегодня мы раздали по-
дарки, которые символизируют щедрость, 
напоминают, что надо делиться своим 
благом, настроением, достатком, уваже-
нием. Я – действующий военнослужащий, 
хочу пожелать всем нам, невзирая ни на 
вероисповедание, ни на национальную при-
надлежность, мира, добра, самое главное 
– взаимопонимания. Когда мы будем все 
вместе, мы победим, и все у нас будет хоро-
шо, – поделился праздничным настроением 
с корреспондентом газеты «СО» учредитель 
автономии татар города Владикавказа Эду-
ард Зангиев.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что
с 10 января 2025 года публикует информа-
ционно-рекламные сообщения и объявления о 
деятельности промышленных, транспортных, 
сельскохозяйственных, строительных, торговых 
организаций, предприятий различных форм 
собственности, учебных и культурно-зрелищных 
заведений  по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!



Ничья со вкусом победы
«×åðíîìîðåö» (Íîâîðîññèéñê) – «Àëàíèÿ» (Âëàäèêàâêàç) – 1:1 (1:0)

 29 марта. Мелбет-Первая Лига, 26-й тур. Новороссийск, стадион «Центральный».
 Главный судья – Роман Сафьян (Москва).
 «Черноморец»: Солдатенко, Фомин, Стежко, Милич, Мастерной, Тарба (Жилкин, 81), Хабалов (Мусалов, 

46), Юсупов (Акбашев, 65), Енин, Гузина, Уридия (Антонов, 81).
 «Алания»: Натабашвили, Бутаев, Ышык, Чирков, Закиров, Датиев (Качмазов, 59), Казанцев, Хугаев, Черт-

коев (Р. Гогниев, 59; Кокоев, 90+2), Козырев (Тавзарашвили, 88), Нафиков. 
 Голы: Юсупов, 5 (с пенальти) – 1:0; Хугаев,64 – 1:1.
 Предупреждения: Казанцев, 4; Стежко, 24; Хабалов, 28; Ышык, 67.

  Поединок в Новороссийске можно было бы назвать, как в 
известном фильме, «свои среди чужих». В стартовом составе 
«моряков»  вышли сразу три экс-футболиста «Алании» – Алан 
Хабалов, Ростислав Солдатенко и Заур Тарба, причем двое 
последних уехали из Владикавказа нынешней зимой. Ну а  
наставником «Черноморца» является бывший главный тренер 
красно-желтых Олег Василенко.

  Вячеслав СТЕПАНОВ

Накануне этой игры стало извест-
но, что ряды владикавказцев по-
кинули пришедшие в клуб в зимнее 
межсезонье Сослан Макоев и Геор-
гий Каргинов, с которыми были рас-
торгнуты контракты по обоюдному 
согласию сторон. Уже второй матч 
подряд владикавказцы на старте 
поединка испытывают трудности. 
На этот раз на первых минутах Данил 
Казанцев в своей штрафной попал по 
ноге Тарбе, и судья после вмешатель-
ства видеоарбитра (ВАР) назначил 
пенальти, реализованный Залим-
ханом Юсуповым. Затем на время 
игра успокоилась и обострилась под 
занавес тайма. Тарба пробил издали, 
но Георгий Натабашвили уверенно 
забрал мяч. Вскоре красно-желтые 

провели быструю и опасную атаку, 
в ходе которой Артур Козырев при-
цельно бил в створ, но защитник 
сумел вынести мяч почти с линии во-
рот. Однако кожаный снаряд отлетел 
к Алану Хугаеву, мощно пробившему 
в перекладину. Активизировался 
Виктор Нафиков, заставивший на-
прячься оборону хозяев двумя при-
цельными ударами, немного разми-
нувшимися с целью. Перед самым 
перерывом Дато Черткоев после 
паса Нафикова во второй раз угодил 
в верхнюю планку.

  В дебюте второго тайма ново-
российцы организовали опаснейший 
выпад, когда Мераби Уридия, про-
рвавшись в штрафную метров с 8 
угодил в штангу. Гости ответили 
несколько курьезным голом в во-
рота моряков. Капитан «Алании» 

Алан Хугаев нанес удар ме-
тров с 22, и мяч, рикошетом 
от ноги защитника соперника 
взмыл в воздух и по неверо-
ятной высокой траектории 
«парашютом» влетел в самый 
угол мимо обескураженного  
Солдатенко. Опять бил из-
дали Тарба, и вновь вратарь 
владикавказцев отвел угрозу, 
парировав удар в эффектном 
прыжке. В оставшееся время 
подопечные Спартака Гогни-
ева не дали «морякам»  соз-
дать опасность у своих ворот 
и добились важной гостевой  
ничьей с командой из первой 
четверки турнира. 

В очередном туре «Ала-
ния» 5 апреля в Грозном при-
мет  ярославский «Шинник». 
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КРИМИНАЛ
Интернет-
мошенники
в онлайн-игре 
обманули 
школьницу из 
Владикавказа 

Â äåòñêèõ èãðàõ 
íåäåòñêèå ðàçâîäû!
Аферисты обманули 
12-летнюю девочку, чтобы 
получить деньги с карты 
ее мамы. Ребенок играл 
в компьютерную игру, 
когда с ней связались 
мошенники и пообещали 
бесплатно перевести ей 
виртуальную валюту, 
которую используют в 
этом приложении. За это 
от девочки потребовали 
назвать номер телефона 
мамы и цифры из 
сообщения, которое ей 
придет. 

Пресс-служба МВД
по РСО–А

Девочка выполнила усло-
вия, после чего с карты мамы 
списали 30 000 рублей. От-
сутствие денег женщина за-
метила на следующий день, 
за помощью она обратилась 
в полицию. 

По данному факту возбуж-
дено уголовное дело по ст. 
159 УК РФ «Мошенничество». 

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
М  Клуб И В Н П М О
1  Балтика 26 16 8 2 40–13 56
2  Торпедо 26 13 12 1 41–18 51
3  Сочи 25 12 8 5 39–23 44
4  Черноморец 26 13 5 8 37–30 44
5  Урал 26 11 10 5 33–23 43
6  СКА-Хабаровск 26 11 8 7 32–31 41
7  Енисей 25 11 4 10 27–26 37
8  Арсенал 26 6 15 5 19–19 33
9  Ротор 26 7 12 7 20–20 33

10  Родина 26 7 11 8 24–23 32
11  КАМАЗ 26 9 4 13 26–25 31
12  Чайка 26 6 12 8 26–33 30
13  Нефтехимик 26 7 9 10 24–27 30
14  Шинник 26 6 11 9 17–24 29
15  Алания 26 5 8 13 15–31 23
16  Уфа 26 5 7 14 23–40 22
17  Сокол 26 4 10 12 15–33 22
18  Тюмень 26 5 4 17 20–39 19

ДАТА  31 марта (13 апреля) 1860 года император Александр II 
утвердил Указ Правительствующего Сената о преобразовании 
крепости Владикавказ в город. 

ОТ КРЕПОСТИ –
ДО КУЛЬТУРНОЙ СТОЛИЦЫ
Согласно историческим данным, жителей 
Владикавказа в то время насчитывалось менее 
трех тысяч человек, не считая военных, домов 
же было 558.

М. ДАВИДОВ

Город подчинялся Кавказскому 
наместнику, а его Управление 
состояло из полиции, суда, ар-
хитектора, врача и стряпчего, 
как тогда называлась должность 
прокурорского надзора.

Вскоре Владикавказ стал ад-
министративным центром об-
разованной в 1863 году Терской 

области. Проживать здесь мог 
любой желающий, включая гор-
цев и иностранцев. Для этого не-
обходимо было иметь либо приоб-
рести дом, магазин, лавку, иную 
недвижимость.

Город быстро развивался, рос 
уровень благосостояния, он стал 
культурным и экономическим цен-
тром Северного Кавказа.

Национальный состав, как и 
сейчас, был довольно пёстрым: 
русские, осетины, армяне, греки, 
грузины, татары, евреи, поляки, 
азербайджанцы, немцы, предста-
вители народов Северного Кавка-
за. Помимо военных, в основном 
это были торговцы, ремесленни-
ки, строители.

Уже в 1869 году началось 
возведение здания городского 

театра, а 15 апреля 1871 года 
открылся занавес премьерой 
спектакля «Маскарад» Михаила 
Юрьевича Лермонтова. Театр 
является старейшим на Северном 
Кавказе.

В 1875 году появилась желез-
ная дорога, связавшая Влади-
кавказ с Ростовом-на-Дону, став 
важной коммуникацией, а 6 ав-
густа 1904 года на линию вышел 

первый городской трамвай. 
Преобразившись из оборони-

тельной крепости в город, Вла-
дикавказ по-прежнему оставался 
военным укреплением. К началу 
Первой мировой войны здесь рас-
полагались штабы ряда военизи-
рованных соединений, госпиталь. 

В годы Великой Отечественной 
город сыграл значимую роль в 
отражении наступления гитле-
ровских войск, и 8 октября 2007 
года за героизм и отвагу, прояв-
ленные при разгроме фашистских 
оккупантов, Указом Президента 
России В.В. Путина Владикав-
казу присвоено звание «Город 
воинской славы». 

В разное время город на Тереке 
посещали императоры Николай 
I, Александр II и Александр III, 

Николай II. С ним тесно связаны 
имена незаурядных людей. Во 
Владикавказе родился, окон-
чил гимназию и делал первые 
шаги в творчестве выдающийся 
театральный деятель Евгений 
Вахтангов. Основатель военно-
полевой хирургии Николай Пиро-
гов впервые применил эфирный 
наркоз, что положило начало ане-
стезии, именно в нашем городе. 
С 1919 по 1921 год жил и работал 
заведующим театральной секци-
ей подотдела искусств народного 
образования владикавказского 
ревкома и сотрудничал с газетой 
«Коммунист», как тогда называ-
лась «Северная Осетия», Михаил 

Булгаков. Именно здесь он окон-
чательно расстался с профессией 
врача и решил стать литерато-
ром. В 1930 году в нашем городе 
в газете «Власть труда» (ныне 
«Северная Осетия») проходила 
практику Ольга Берггольц, поэт, 
автор знаменитых строк «Никто 
не забыт, ничто не забыто». 

За 165 лет в статусе города 
Владикавказ значительно вырос, 
преобразился, обрел благоустро-
енные скверы, аллеи, парки, на-
бережную, высятся уже не сотни, 
тысячи домов, а численность жи-
телей приблизилась к тремстам 
тысячам. 

Наш красивый, уютный, теплый 
город дорог каждому из нас, горо-
жан. Мы гордимся его богатой и 
интересной историей.

КТО КАК СЫГРАЛКТО КАК СЫГРАЛ
Черноморец – Алания 1:1 (1:0)
Шинник – Нефтехимик 1:1 (0:0)
КАМАЗ – Уфа 1:0 (1:0)
Тюмень – СКА-Хб 0:1 (0:0)
Сокол – Урал 0:0 (0:0)
Ротор – Родина 0:1 (0:1)
Арсенал – Торпедо 0:1 (0:0)
Балтика – Чайка 4:0 (4:0)
Сочи – Енисей              31.03 19:00
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24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

Республиканский Совет ветера-
нов выражает глубокое соболез-
нование родным и близким по 
поводу гибели участника специ-
альной военной операции, Героя 
России, майора

ТИБИЛОВА
Марата Георгиевича.

Администрация Черменского 
сельского поселения Пригород-
ного района выражает глубо-
кое соболезнование  родным и 
близким по поводу гибели Героя 
России, участника специальной 
военной операции

ТИБИЛОВА
Марата Георгиевича.

Коллектив редакции газеты 
«Северная Осетия» выражает 
глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу гибели 
Героя России, участника специ-
альной военной операции

ТИБИЛОВА
Марата Георгиевича.

Администрация Главы РСО–А 
и Правительства РСО–А выра-
жает глубокое соболезнование 
сотруднице А.Л. Гатциевой по 
поводу кончины отца

ГАТЦИЕВА
Лазаря Иласовича.

Коллектив Министерства сель-
ского хозяйства Республики Се-
верная Осетия – Алания выра-
жает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
кончины 

ГАППОЕВА
Гаврила Дациевича.

Администрация  и коллектив 
Национальной научной библио-
теки РСО–А выражают глубокое 
соболезнование Р.И. Газданову 
по поводу кончины отца

ГАЗДАНОВА
Иранбека Агубеевича.

Коллектив Министерства про-
мышленности и инвестиций 
Республики Северная Осетия – 
Алания  выражает глубокое со-
болезнование советнику отдела 
бухгалтерского учета и отчетно-
сти М. В. Кануковой по поводу 
скоропостижной кончины отца 

КАНУКОВА
Виталия Заурбековича.

Коллектив ГБУЗ «Республикан-
ский кожно-венерологический 
диспансер» МЗ РСО–А выра-
жает глубокое соболезнование 
сотруднице М. В. Кануковой по 
поводу скоропостижной кончины 
отца 

КАНУКОВА
Виталия Заурбековича.

Коллектив Молодежного театра 
сатиры «Амыран» при Комите-
те РСО–А по делам молодежи 
выражает глубокое соболезно-
вание коллеге, заслуженному 
артисту РСО–А Заурбеку Кану-
кову по поводу скоропостижной 
кончины дяди

КАНУКОВА
Виталия Заурбековича.

Коллектив филиала ППК «Ро-
скадастр» по Республике Север-
ная Осетия – Алания  выражает 
глубокое соболезнование со-
труднице  Д.Т. Доевой по поводу 
кончины отца 

ДОЕВА
Таймураза Урусхановича. 

Выпускники СКГМИ 2011 г., гр. 
ЭС-06, выражают глубокое со-
болезнование Оксане и Олегу 
Дегавцовым по поводу кончины 
матери

ДЕГАВЦОВОЙ
Марины Анатольевны.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет!   Ñ 1 ïî 30 àïðåëÿ 2025 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ОРГАНИЗАЦИЯ
ЗАКУПАЕТ У НАСЕЛЕНИЯ

ËÎÌ ×ÅÐÍÛÕ È 
ÖÂÅÒÍÛÕ ÌÅÒÀËËÎÂ. 

Дорого.
Демонтаж и самовывоз.
Звоните по тел. 8-918-827-83-01.

Турнир будущих защитников
Северная Осетия впервые принимала первенство 
Вооруженных сил общеобразовательных 
организаций Министерства обороны страны
по самбо. 

Давид МАКЕЕВ.
Фото автора

География турнира обширная:
22 команды из разных городов Рос-
сии. От Владивостока до Владикав-
каза. Суворовцы, нахимовцы, кадеты 
поборолись в двух возрастных груп-
пах – младшей и старшей. Такие меро-
приятия, говорят организаторы, – это 
шаг на пути к воспитанию физически 
крепкой и духовно-нравственной 
молодежи, которая сможет противо-
стоять современным вызовам.

– У нас впервые проводятся со-
ревнования такого масштаба. Я на-
деюсь, что они прошли на высо-
ком организационном уровне, ведь 
спортивные единоборства играют 
важную роль в воспитании физиче-
ски крепкой, духовно-нравственной 
молодежи, которая может проти-
востоять современным вызовам и 
проявлять свои лучшие качества. 
Суворовцы, нахимовцы, кадеты по-

лучили возможность показать свое 
мастерство, умения, волю к победе, 
которые, как воздух, необходимы 
будущим защитникам Отечества. Са-
мое важное, что это дополнительный 
стимул развития спорта и дружбы 
между воспитанниками довузовских 
организаций министерства обороны, 
– рассказал корреспонденту газеты 
«СО» начальник Северо-Кавказско-
го суворовского военного училища 
Руслан Тавитов.

Алексей Поддубный, заслужен-
ный тренер России, мастер спорта 
по самбо: «Благодаря руководству 
Северо-Кавказского суворовского 
военного училища и региональной 
федерации самбо эти мероприятия 
будут введены в календарный план 
Министерства спорта Российской 
Федерации. По результатам соревно-
ваний ребятам будут присваиваться 
спортивные разряды. Очень приятно 
ощутить радушие и гостеприимство 
республики. Большая благодарность 

руководству Суворовского военного 
училища и Северо-Осетинской феде-
рации самбо».

Участники соревнований показали 
зрелищные схватки. Броски, боле-
вые и удушающие приемы – все это 
результаты долгих и упорных трени-
ровок. 

– Мне очень понравился Владикав-
каз. Прекрасная природа, дышится 
легко. А как нас тепло встретили! 

Свои желания, к сожалению, не 
оправдал, хотелось первое место, 
забрал «серебро». Немного недора-
ботал, будем исправлять эти ошиб-
ки, – поделился с корреспондентом 
участник из Оренбурга Андрей Фе-
дотов. 

Также гостям спортивного меропри-
ятия провели экскурсии по Северной 
Осетии и познакомили с культурой 
республики. 
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СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на во-
енную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.
Заработная  плата 

– от 40 т. р., хорошая 
транспортная развязка, 
жилищное обеспече-
ние, полный социаль-
ный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

ÂÛÅÇÄÍÎÅ
ÎÁÑËÓÆÈÂÀÍÈÅ 
ÌÅÐÎÏÐÈßÒÈÉ

• профессиональная кухня,
• повара,
• официанты,
• шатры и палатки,
• столы, стулья, посуда.

haerinag.vl
95-92-62, 8-918-825-92-62

БАССЕЙНЫ, ФОНТАНЫ, 
САУНЫ, ХАМАМ, 

КОМПОЗИТНЫЕ БАССЕЙНЫ 
FRANMER

МОДЕРНИЗАЦИЯ И РЕКОНСТРУКЦИЯ ДЕЙСТВУЮЩИХ БАССЕЙНОВ

ДОВЕРЯЙТЕ  ПРОФЕССИОНАЛАМ!

362035, РСО–А, г. Владикавказ, 
ул. Владивостокская, 3 
www.vladikavkaz.franmer.ru

Тел. (8672) 51-85-15 
e-mail: kontek-alania@yandex.ru

Родные и близкие ис-
кренне благодарят всех, кто 
разделил с ними горечь утраты
ЦЕГОЕВА Алексея Урузмаго-
вича, и сообщают, что 40-днев-
ные поминки со дня его кончины 
состоятся 3  апреля, в четверг, 
по адресу: ул. Весенняя, 16. 

Реклама, объявления, 
соболезнования и 

поздравления принимаются в 
отделе объявлений, а также по 
электронной почте gazeta@

mail.ru и по телефонам:
25-11-18, 25-93-72.
Оплата возможна онлайн.

Платеж по реквизитам по ИНН 
1501006809
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